

ON

〔オシ〕

越後にいがた再発見
豊かな時を求めて

volume 20
2022

Okasan Niigata selection magazine



特集:新潟の寺社

新しい一年の幸せを祈る

にいがたトップインタビュー

株式会社福田組

明日のためにできること

ひふは病気のかがみ



volume 20 2022

目次

表紙／新潟縣護國神社(新潟市)

新潟縣護國神社の令和4年のお題目は「勇往邁進」(ゆうおうまいしん)。「勇ましく前進する」という意味で、壬寅(みづのえとら)の大絵馬に掲げて、神社から県民へ発信する言葉です。新造営の回廊と境内整備によりスムーズに参拝ができて、暖房の効いた正面回廊で、御札やお守りが受けられます。また、境内の松林には新潟市の遊歩道が設けられ、市民の憩いの場になっています。

3 ごあいさつ

4 特集 新潟の寺社

新しい一年の幸せを祈る

10 にいがたトップインタビュー

株式会社福田組

代表取締役社長 荒明 正紀 氏

14 明日のためできること

新潟大学医歯学総合研究科

皮膚科 教授 阿部 理一郎 氏

16 岡三にいがた証券ってどんな会社？

地域応援ファンドを通じた地域貢献の取り組み

18 支店のご紹介

五泉支店

19 美しき新潟の庭園

焼栗山 孝順寺

本誌は2021年11月末現在の情報を基に作成しております(別途記載のあるものは除きます)。

岡三にいがた証券広報誌【ON】

岡三にいがた証券からお客様へ新潟の本物をご紹介する広報誌です。「上に、しっかりと、～の先に向けて、進んで」といった意味を持つ英語の【ON】。そして岡三(Okasan)にいがた(Niigata)の頭文字【ON】。先見の明を心掛け、お客様の将来を見据え、お客様と一緒に進んでいきたいという岡三にいがた証券の願いも込め、より良い情報を皆様へお届けします。

手数料およびリスクについての重要な注意事項

<有価証券や金銭のお預りについて>

有価証券や金銭をお預りする場合には、当社では料金を頂戴いたしません。

なお、証券保管振替機構を通じて他社へ株式等を口座振替する場合には、口座振替する数量に応じ、1銘柄あたり6,600円(税込み)を上限として口座振替手続料をいただきます。

お取引にあたっては「金銭・有価証券の預託、記帳及び振替に関する契約のご説明」の内容を十分にお読みいただき、ご理解いただいたうえでご契約ください。

<株式>

株式の売買取引には、約定代金(単価×数量)に対し、最大1.265%(税込み)(手数料金額が2,750円を下回った場合は2,750円(税込み))の売買手数料をいただきます。ただし、株式累積投資は一律1.265%(税込み)の売買手数料となります。国内株式を募集等により購入いただく場合は、購入対価のみをお支払いいただきます。

外国株式の海外委託取引には、約定代金に対し、最大1.375%(税込み)の売買手数料をいただきます。

※外国証券の外国取引にあたっては、外国金融商品市場等における売買手数料および公租公課その他の賦課金が発生します(外国取引に係る現地諸費用の額は、その時々の市場状況、現地情勢等に応じて決定されますので、その合計金額等をあらかじめ記載することはできません)。外国株式を募集等により購入いただく場合は、購入対価のみをお支払いいただきます。

・株式は、株式相場、金利水準、為替相場、不動産相場、商品相場等の変動による株価の変動によって損失が生じるおそれがあります。

・株式は、発行体やその他の者の経営・財務状況の変化およびそれらに関する外部評価の変化等により、株価が変動することによって損失が生じるおそれがあります。

・また、外国株式については、為替相場の変動によって、売却後に円換算した場合の額が下落することによって損失が生じるおそれがあります。

<債券>

・債券を募集・売出し等により、または当社との相対取引により購入いただく場合は、購入対価のみをお支払いいただきます。

・債券は、金利水準、株式相場、為替相場、不動産相場、商品相場等の変動による債券価格の変動によって損失が生じるおそれがあります。

・債券は、発行体やその他の者の経営・財務状況の変化およびそれらに関する外部評価の変化等により、債券価格が変動することによって損失が発生するおそれがあり、また、元本や利子の支払いの停滯もしくは支払い不能の発生または特約による元本の削減等のおそれがあります。

・金融機関が発行する債券は、信用状況の悪化により本拠所在地国の破綻処理制度が適用され、債権順位に従って元本や利子の削減や株式への転換等が行われる可能性があります。ただし、適用される制度は発行体の本拠所在地国により異なり、また今後変更される可能性があります。

<投資信託>

投資信託のお申込みにあたっては、銘柄ごとに設定された費用をご負担いただきます。

・お申込時に直接ご負担いただく費用:お申込手数料(お申込金額に対して最大3.85%(税込み))

・保有期間中に間接的にご負担いただく費用:信託報酬(信託財産の純資産総額に対して最大年率2.145%(税込み))

・換金時に直接ご負担いただく費用:換金手数料(お申込金額に対して1口当たり最大1.1%(税込み))また、信託財産留保金(換金時に適用される基準価額に対して最大0.5%)

・その他の費用:監査報酬、有価証券等の売買にかかる手数料、資産を外国で保管する場合の費用等が必要となり、商品ごとに費用は異なります。お客様にご負担いただく費用の総額は、投資信託を保有される期間等に応じて異なりますので、記載することができません(外国投資信託の場合も同様です)。

・投資信託は、国内外の株式や債券等の金融商品に投資する商品ですので、株式相場、金利水準、為替相場、不動産相場、商品相場等の変動による、対象組入れ有価証券の価格の変動によって基準価額が下落することにより、損失が生じるおそれがあります。

・投資信託は、組入れた有価証券の発行者(或いは、受益証券に対する保証が付いている場合はその保証会社)の経営・財務状況の変化およびそれらに関する外部評価の変化等による、対象組入れ有価証券の価格の変動によって基準価額が変動することにより、損失が生じるおそれがあります。

・上記記載の手数料等の費用の最大値は今後変更される場合があります。

<信用取引>

信用取引には、約定代金に対し、最大1.265%(税込み)(手数料金額が2,750円を下回った場合は2,750円(税込み))の売買手数料、管理費および権利処理手数料をいただきます。また、買付けの場合、買付代金に対する金利を、売付けの場合、売付株券等に対する貸株料および品質料をいただきます。委託証拠金は、売買代金の30%以上で、かつ100万円以上の額が必要です。信用取引では、委託証拠金の約3.3倍までの取引を行うことができるため、株価の変動により委託証拠金の額を上回る損失が生じるおそれがあります。

○金融商品は、個別の金融商品ごとに、ご負担いただく手数料等の費用やリスクの内容や性質が異なります。当該金融商品の取引契約をされる場合、その金融商品の「契約締結前交付書面」(もしくは目論見書)または「上場有価証券等書面」の内容を十分にお読みいただき、ご理解いただいたうえでご契約ください。

○この資料は岡三にいがた証券が信頼できると判断した情報に基づいて作成されたものですがその情報の正確性、完全性を保証するものではありません。また、資料中の記載内容、数値、図表等は、本資料作成時点のものであり、事前の連絡なしに変更される場合があります。なお、本資料に記載された内容も将来の投資収益を示唆あるいは保証するものではありません。投資に関する最終決定は投資家ご自身の判断と責任でなされまするようお願いいたします。

○2037年12月までの間、復興特別所得税として、源泉徴収に係る所得税額に対して2.1%の付加税が課税されます。

○岡三にいがた証券およびその関係会社、役職員が、この資料に記載されている証券もしくは金融商品について自己売買または委託売買取引を行う場合があります。

○自然災害等不測の事態により金融商品取引市場が取引を行えない場合は売買執行が行えないことがあります。

ごあいさつ

平素は格別のご高配を賜り、厚く御礼申し上げます。

2021年を振り返りますと、新型コロナウイルスの流行が続き、試練の一年であります。しかしながらワクチン接種の進展とともに感染者数は減り、少しづつではありますが制限が緩和され始め、終息への希望も感じられるようになりました。一方、株価は新型コロナウイルスの影響も受けましたが、9月には日経平均株価が1990年8月以来約31年ぶりの戻り高値を更新するなど、金融市場からも世界経済回復や新政権への期待の高まりを感じる年でもありました。

目まぐるしく変化する社会の中で、私ども岡三にいがた証券は、創業より122年に亘り、地域の証券会社としてこの新潟の地でご愛顧賜りますことに、改めて感謝申し上げます。これからも地域に愛され末長くお付き合いいただける証券会社の実現を目指し、邁進してまいります。

さて、2022年の干支は寅(とら)です。干支に関する相場格言によりますと、寅年は「寅千里を走り」となります。一日に千里を走り、千里を無事に帰ることができると言い伝えられた虎の勇猛さに例えられ、相場が大きく躍動する年になると言われております。2022年は、新型コロナウイルスがもたらした閉塞感から脱却し、社会も経済も、活力に満ち、大きく躍動する一年になることを期待するところであります。

当社は2022年も新潟の皆様の身近なよきパートナーとしてご指名いただけるよう、より一層、お客様と地域への貢献を目指し、役職員一同、誠心誠意努めてまいる所存でございます。本年も、変わらぬご支援とご愛顧を賜りますよう何卒よろしくお願い申し上げます。

岡三にいがた証券株式会社
代表取締役社長
辻 和彦



新しい一年の 幸せを祈る

新年は身も心も新しくなる節目の時です。ご縁のある寺社へ初詣。抱負や誓いをたてて幸先の良い1年にいたしましょう。



本殿

昭和50年代の初めには、初詣に訪れる人は、ほんのわずかであったと言います。1948(昭和23)年に初めての結婚式が行われ、その後、結婚式場が併設されたことから、結婚式や七五三が年々増えていき、それにつれて初詣の参拝者数も増加。「未来を担う子どもたちは新潟県の宝ですから、地域で守り育てていきたいです。神社では七五三や十三参りも大事にしています」と伊藤豊彦禰宜。

住所／新潟市中央区西船見町5932-300

電話番号／025-229-4345

<http://www.niigata-gokoku.or.jp/>

社殿内



馬が飾られ、御神門前の5mの大門松は圧巻で、撮影スポットとして人気です。初詣参拝者の総数は毎年約15万人に上ります。

創建は明治元年。戊辰戦争の官軍戦死者416柱の英靈を奉祀。「国、家族、愛する人のために尊い命を捧げた方々をお祀りしていま

1939(昭和14)年に日本海近くの莊厳な社へ、大みそかから元旦にかけて約2万人の参拝者が訪れ、例年、深夜に「年越神輿渡御(としこしみこしときよ)」を奉納。新潟県民の平和と繁栄を願います。境内には高さ2・5m幅4・5mの大絵馬が飾られ、御神門前の5mの大門松は圧巻で、撮影スポットとして人気です。初詣参拝者の総数は毎年約15万人に上ります。



新造営のご神門と回廊

新潟県總鎮護
新潟縣護國神社

新潟市

県民の幸せを願う社へ
約15万人が初詣に参拝



1939(昭和14)年に新潟招魂社から新潟縣護國神社になり、県内各地より、のべ25万人の勤労奉仕と80万円(現在の約3億円)の净財で新しい社が竣工しました。

創祀(そうし)150年を迎えた神門回廊等を新築。柱には伊勢神宮の森の木も使われています。四隅にはミャンマーから寄贈された大理石の御社紋があり、日本の歴史を紐解くことができます。

歴史あるお寺と縁を結ぶ 祈願桜に思いを託して



大日堂(金堂)

菩提僊那がお釈迦様の右目を中国のお寺へ、左目をこちらに納めて、両目を甲と乙に分けて供養したことから、乙寺になり、その後、後白河天皇から金の宝塔を下賜され「宝」の字が加わりました。江戸時代、村上藩主が寄進した三重塔(国指定重要文化財)や弁天堂、オオバカシ、鎌倉時代の建築を再現した方丈殿、越後の乙寺として登場する今昔物語にちなんだ猿塚など、見どころもたくさんです。

住所／胎内市乙1112
電話番号／0254-46-2016
<https://oppouji.info/>



三重塔

「お金や時間をかけて、どんなに手を尽くしても、思い通りにならないことがあります。その苦しさを受け入れて、少しでも穏やかに過ごせるように応援するのが仏教の根本だと思います。新年の誓いや抱負を立

ておきながら、お参りする方に請願成就の御祈祷をしていきます。



方丈殿

乙宝寺は、736(天平8)年に聖武天皇の勅願を受けて、行基菩薩とインドから渡来した菩提僊那(ぼだいせんぬ)が、創建したと伝えられています。

少数のお檀家さんと篤信の御信者さんに支えられ、創建以来、国の安穩、人々の幸せのために祈願しています。今は、国難の新型コロナ感染症の収束を祈念し、宗旨を問わず、お参りする方を受け入れて、毎年多くの人に請願成就の御祈祷をしていきます。

ての初詣は、前向きな気持ちになります。ぜひ、ご縁のある寺社へお出かけ下さい」とご住職の小川義隆さん。松尾芭蕉が乙宝寺を訪れて「うらやまし浮世の北の山桜」と詠んだ往年の桜を再現しようと、地域の方が「祈願桜」の植樹に取り組んでいます。乙宝寺を大切に思う地域の様子が伝わります。

中越総鎮守 金峯神社きんぶ

長岡市

伝統を大切に守りつつ
人々に寄り添う「蔵王さま」



流鏑馬

金峯神社の「流鏑馬」は、源義家公が奥州の安部氏討伐の折に戦勝祈願し、「流鏑馬」を奉納したことが起源で、上杉家、牧野家などの諸公が祭馬を差し出しました。県の無形文化財である「王神祭」は、米づくり、酒造り、サケ漁などを伝えた神様への秋の感謝祭で、古代色の強い儀式。コロナ禍で「流鏑馬」は2年間中止、「王神祭」は参拝者なしで行われたので、今年こそはと期待が高まります。

住所／長岡市西蔵王2-6-19
電話番号／0258-32-2337
<http://www.kinpu.jp/>



本殿

「蔵王さま」と地域の方から親しまれる金峯神社は、「流鏑馬」と「王神祭」の伝統行事で知られます。創建は709（和銅2）年と歴史は古く、明治時代まで山岳信仰の蔵王権現とは山岳信仰の蔵王権現と産土神（うぶすながみ）の又倉神社が合祀された神仏習合の靈場でした。また、蔵王の地域は、信濃川と柿川の河川交通の要所であったことから、古くから栄えていました。南北朝の時代には、隣接して蔵王堂城があつたと記されています。最後の城主の堀直寄が、現在の長岡駅の場所に城を移築し、長岡城の礎を築きました。当社は蔵王に残り、樹齢800年の大欅や城跡とともに、歴史と伝統を伝えています。

「伝統を守りながらも一



季節の花が迎えてくれる花手水

「蔵王さま」と地域の方を感じています。科学万能と言われ、情報化も進み、便利な世の中になりましたが、人々の不安や悩み事は尽きません。個人の健康への願い、七五三、合格祈願なども大切にしています」と桃生鎮雄宮司。月ごとに変わる御朱印や目にも優しい花手水、夏、参道の風鈴がきれいな音を奏でるなど新しい「蔵王さま」の姿が随所に感じられます。

金城山 雲洞庵

うんとうあん
南魚沼市

石畳を歩いて心を鎮め お経の功德にあずかる



本堂内

本堂

約1300年前に藤原房前公の母が出家し、この地で庵を結び、金城山の靈水でたくさんの病人を救ったと伝えられています。その後、室町時代に関東管領の上杉憲実公が曹洞宗雲洞庵を開創。現在の本堂は1707(宝永4)年に新潟県出雲崎の棟梁、小黒甚内の大工群によって建てられ、県の文化財に指定されています。風雪と中越地震を耐えぬいた、建築技術の高さを間近に見ることができます。

住所／南魚沼市雲洞660
電話番号／025-782-0520
<http://www.untouan.com/>

赤門をくぐると杉木立が参拝者を迎える。石畳の下には「石」字ずつ法華經が埋められています。その上を歩き、お経の功德にあずかります。雲洞庵の土とは石畠のことです。



春になると通ることができる、参道の石畠と杉木立

NHKの大河ドラマ「天地人」に、幼少期の上杉景勝と直江兼続が勉学に励んだお寺として登場。全国的に有名になりましたが、昔から、この地は関東と越後を結ぶ街道沿いで人の往来があり、お寺も「雲洞庵の土踏んだか、関興寺の味噌なめたか」の言葉で知られていました。南魚沼に来たら、こちらを参拝するのが習わしだったのです。

千年という歴史を刻むことが出来ています」と事務の長谷川達也さん。冬は雪で石畠の参道は通れませんが、初詣とお参りは出来ます。冬の静寂を味わうのも楽しみです。春からは、石畠を踏み、日常の雑念を沈めて本堂へと向かいます。境内には金城山からの水音が心地よく響き、穏やかな気持になれるそうです。

南魚沼市
南魚沼市
南魚沼市
南魚沼市

春日山城総鎮守 春日神社

上越市

戦のたびに中立を守り
地域に根ざし歴史を伝える



本殿

風間宮司が境内で一緒に遊んだ幼馴染の氏子さんも地域の長老になり、その方たちの協力で2020(令和2)年に新社殿が総工費1億7千万円で完成。工事の際、神額の裏面の年号から、約200年前に焼失したと思われていたご神体は、謙信公の時代以前のものと判明。また、4月22日の春祭りは、春日、大豆、谷愛宕、中門前、春日野、春日山城下の氏子さんの奉仕で、神輿と山車が交代なしで1日中、練り歩きます。

住所／上越市春日18
電話番号／025-525-2010



社殿内と風間宮司

たのです。

1381(永徳元)年、越

後守護代の長尾高景が城を増築する際に、神社は現在地の春日(当時の城門の脇)に遷座。上杉謙信公が

戦いに行き来する際には必ず立ち寄ったといわれ、鳥居付近の道は当時の姿を留めています。また、当社は徳川幕府の歴代将軍からの御朱印状も大切に保管。「私は

春日山は、古くは蜂ヶ嶺という名前でした。958(天徳2)年、越後国司の藤原為信は、春日大社の神様を祀る三笠山(奈良県)に似ている蜂ヶ嶺に、国府内の鎮護を願い、春日大社の分靈を祀りました。その後、越後国守の上杉憲宗が蜂ヶ嶺に築城。神社の名をとつて春日山城になり、蜂ヶ嶺は春日山と呼ばれるようになつたのです。



歴代將軍からの御朱印状

46代目ですが、ご先祖が戦の折に中立だったから、千年以上も神社は存在しているのでしょうか」と風間常樹彦宮司。「朝野群載(ちょうやぐんさい)」には、全国に約7千社ある春日神社の中で一番古いと記され、直江津の春日神社と高田本町の春日神社は、お城が福島城や高田城へと移る際に分霊。米沢の上杉神社の境内に鎮座している春日神社も分霊です。

近隣の人々が喜びに湧き立つ春の訪れを告げる大祭

天津神社は景行天皇の御代に創建されたと伝えられ、天津彦々火瓊々杵尊(あまつひこひこほのにぎのみこと)と天児屋根命(あめのこやねのみこと)、太玉命(ふとだまのみこと)の三柱がご祭神です。

舞楽の歴史は古く、天明年間の紀行文にも記載があります。神樂や田楽とも異なる舞で、昭和55年に国的重要無形民俗文化財に指定されました。コロナ禍で2年間中止になっており、舞樂の継承と春の大祭を待ち望む近隣の方のためにも開催が期待されます。

「初詣にも大勢の方が訪れているのは、雪が消えて桜が咲く頃の春の大祭で、十日の祭りと呼ばれます」

と吉倉宮司。

4月10日にけんか神輿と

舞樂を奉納し、11日は舞樂のみを奉納します。けんか神輿は押上と寺町の若衆たちがそれぞれに神輿を担ぎ、2基の神輿は激しく組み合って競い合い、豊漁・豊作を祈願します。その後、二転して雅な舞樂が始まります。昔から、氏子・崇敬者の家の男児

茅葺屋根の拝殿

天津神社の茅葺屋根の拝殿と本殿は江戸時代の寛文年間と寛政年間の建物です。舞樂の古面は、県指定文化財。舞樂は12の舞から成り、最後は陵王の舞です。鷦冠の舞は、満開の桜を背景に稚児が鷦冠をかぶり、蝶の羽をつけて、菊の花を手に舞います。天津神社の左手には奴奈川神社もありますので、あわせてお参りができます。

住所／糸魚川市一の宮1-3-34
電話番号／025-552-0036

鷦冠の舞



が満3歳になると神社に上り、氏子・崇敬者の家の男児



けんか神輿



100年先も誠実なものづくりを！

株式会社福田組

代表取締役社長 荒明 正紀 氏

今年、120周年を迎える株式会社福田組。私たちの暮らしになくてはならない、建築・道路・鉄道・港湾・エネルギー関連施設などの分野で、県内トップの総合建設業として、走り続けてきました。その確かな技術力は全国でも評価され、日本中の豊かな暮らしの創造に挑戦しています。

—明治35年の創業で今年120周年を迎えますが、その中で大切にしてこられたFUKUDAスピリットについてお聞きしたいです。

荒明 「100年先も誠実」という言葉は、そんなに古くはなくて、

先人から「企業は人なり」と言われ続けていましてね。これまで、感動や創造、顧客にとつてナンバーワンなど、いろいろな言葉を掲げてきましたが、その先にあるのは常に人です。この言葉は、どの会社にも通じると思いますが、特に建設業は人がベースの業種です。また、我々の仕事は、各現場が事業所として独立していますので、社員が向き合う相手も異なります。ですから、一人ひとりが相

手のことを思つてとる行動、言動そのものが、「誠実である」と考えています。常に「誠実の上に築かれた関係性をつないでいくにはどうすべきか」と考え続けることが、100年先の未来につながることなのです。

—1992年に作られたシンボルマークの色にはそれぞれの意味が込められていますが、特に緑の「自然環境への配慮」についてお聞かせください。

有事の時には地域住民を受け入れるキャパを持つ本社

荒明 今はESG投資などで、まさにスポーツを浴びていますが、我々は、常に現場の中での、リサイクルや省エネなどの課題に取り組

んできました。2016年に竣工した本社は、CASBEE（建築物の環境総合性能評価システム）でSランクです。

ホームページの本社が完成するまでの動画を拝見しました。なかなか現場を見る機会はありませんので興味深かったです。

荒明 本社ビルは、有事の際には対策本部を設置し、地域住民の方の受け入れも出来るようになつてます。

1997年には、ゼネコンで県内初のISO9001を取得しました。環境負荷については、

対策本部を設置し、地域住民の方の受け入れも出来るようになつてます。1997年には、ゼネコンで県内初のISO9001を取得しました。環境負荷については、

お客様が増加していることや、新しい設計、施工に太陽光発電などの環境に負荷のかからない提案が織り込まれるようになっていますね。

地中熱の利用も進み、当社のビルは空調に地中熱を利用しています。グループ会社の興和が中心となり、公共事業でも採用され、新潟市役所の脇の歩道や新潟駅の南口の広場などは地中熱で融雪しています。

一雪国では道路や歩道の除雪が進むと、とてもありがとうございます。



自然災害が多発する中で、排水設備や護岸の強化、メンテナンスは欠かせません。災害に強いまちづくりを実現。(新潟県藤岡低水護岸工事)

企業活動の細部までチェックできる体制を整備。CO₂の排出量をはじめ、各種ゴミや廃棄物の量を算出したうえで、綿密なりサイクル活動を組み合わせ、環境にやさしい事業モデルを構築していきます。環境に関しては、今まで積み重ねてきたことを実直にやっていきます。

また、SDGsに関しては、社内

の業務内容を見直すことで、設計、施工の提案も変わっていくなど、社員の意識や行動も変化しています。例えば、太陽光発電のお

客様が増加していることや、新しい設計、施工に太陽光発電などの環境に負荷のかからない提案が織り込まれるようになっていますね。

地中熱の利用も進み、当社のビルは空調に地中熱を利用しています。グループ会社の興和が中心となり、公共事業でも採用され、新潟市役所の脇の歩道や新潟駅の南口の広場などは地中熱で融雪しています。

一雪国では道路や歩道の除雪が進むと、とてもありがとうございます。

荒明 本社ビルは、少し特殊

企業活動の細部までチェックできる体制を整備。CO₂の排出量をはじめ、各種ゴミや廃棄物の量を算出したうえで、綿密なりサイクル活動を組み合わせ、環境にやさしい事業モデルを構築していきます。環境に関しては、今まで積み重ねてきたことを実直にやっていきます。

商工会議所の呼びかけで パートナーシップ構築宣言

ーSDGsは、プロジェクトチームを組んでいらっしゃいますか？

荒明 各論のところで、働き方改革については、委員会を立ち上げました。働き方改革は建設業界の大きな課題ですので、集中的にプロジェクトを作つてやつています。

荒明 各論のところで、働き方改革については、委員会を立ち上げました。働き方改革は建設業界の大きな課題ですので、集中的にプロジェクトを作つてやつています。

ロジエクトを作つてやつています。きれいな成果は、なかなか出ませんが、社内のポータルサイトを作つて、見える化をしています。働き方改革を進めるためには、協力会社さんとの関係も重要です。2021年11月には、商工会議所の呼びかけで「パートナーシップ構築宣言」をしました。お取引先様を含めたサプライチェーン全体で連携し、付加価値の向上に取り組み、お取引様と共に存共榮を目

荒明 我々はアピールが下手なのです。SDGsに関しても、すでにやっていることがたくさんあります、社外に伝えることが出来てないのです。仕事がB to Bで、Cの顔が見えていない。もつと社外にアピールすべきですね。



環境への負荷の低減を目指し、次世代エネルギーの建設に福田組のノウハウも活かされています。(新潟東部太陽光発電所建設工事)

指します。建設業法や国土交通省の指導のもとに我々が今まで行つてきたことと重複しますが、これからも丁寧に継続していきたいですね。

ーパートナーシップ構築宣言は、中期目標のスローガンである「マルチ・ステークホルダーの満足度ナンバーワンの企業へ」にもつながりますね。ところで、御社にはグループ会社が32ございます。

荒明 福田グループは、少し特殊

で、子会社が独立しているのです。

グループ全体の売り上げのうち、福田組は6割で、残りの32社が4割を占めています。福田道路や興和、レックスなどは、みなさんも、よくご存じだと思いますが、連携して何かをするというよりは、それぞれが独立して収益を上げています。だから、グループがバラバラにならないように「100年先も誠実」の言葉が重要なのです。

各々が独立独歩で100年先を目指します。



100年先も誠実なものづくりを目指し、有事の時に指示を待つ人ではなく率先して動ける人を育てています。

現場の労働者が激減
外国人が働く環境整備が急務

ー世界的にインフレやモノ、人の不足が問題になっていますが、その点は、いかがでしょうか。

荒明 インフレや物資の問題は、時間が解決すると思いますが、人の問題は深刻です。協力会社の高齢化で、絶対数が不足しています。業界全体が、給与、休日、待遇面など、懸命に改善していますが追いつきません。身近な問題として、大雪が降っても除雪の機械はあるけれど、動かす人がいない。あるいは、災害が起きたときに復旧に

日本人だけでは足りないので、これからは、ますます現場で働く外国人労働者が増加するでしょう。そのためには、外国人が働く環境を整える必要があります。すでに使われているのは、外国人労働者がスマホでQRコードを読み込むと、十ヵ国語くらいに対応して、仕事や安全に関する情報がとれるようになっています。

ー労働者の不足は、日本の切実な問題です。御社の人材の確保は？女性も採用されていらっしゃいますね。

荒明 おかげさまで当社の採用は計画通りに出来ていますが、入社後のミスマッチなどの問題がありますので、先ほどお話しした働き方改革も含めて、社内で取り組んでいるところです。女性については、

地域の発展に力を尽くす人材をいかに育てるか

ー立ち戻ることのできる言葉は大切ですね。1992年に設立したグループ会社の海外現地法人タイ・フクダは、どのような会社ですか。荒明 タイに進出する日本企業がお客様の会社です。現地で当社の技術者が対応するので、喜ばれております。タイで信頼を得て、日本国内での仕事をいただくこともあります。タイ・フクダは進出企業とのご縁もいただく大切な会社です。

日本人だけでは足りないので、これからは、ますます現場で働く外国人労働者が増加するでしょう。そのためには、外国人が働く環境を整える必要があります。すでに使われているのは、外国人労働者がスマホでQRコードを読み込むと、十ヵ国語くらいに対応して、仕事や安全に関する情報がとれるようになっています。

ー労働者の不足は、日本の切実な問題です。御社の人材の確保は？女性も採用されていらっしゃいますね。

荒明 おかげさまで当社の採用は計画通りに出来ていますが、入社後のミスマッチなどの問題がありますので、先ほどお話しした働き方改革も含めて、社内で取り組んでいるところです。女性については、



多様化する住まいのニーズに合わせた快適な住環境を全国で設計、施工しています。(アトラス上熊本／熊本県)

—最後に上場企業のトップとして、新潟県に対する思いとメッセージをお願いします。

荒明 現在、県内の売り上げが3割で、県外が7割。だから、冗談交じりに「県内の企業ではない」と言われますが、これからもずっと新潟の企業であり続けます。



代表取締役社長 荒明 正紀 氏

『ゴルフなどプライベートでは、自分から「やろう」と声をかけるよりも「やりましょう」と言われたら、「はい、やります」というタイプです』と穏やかに語る荒明社長。

国にある支店は、広げようと思って出来たのではなくて、お客様との縁でつながり、日本中に横断的につながっていきました。

全国で経験を積んだ社員が新潟に戻つて来て、新潟のために何かする。他の場所を知っている目線を大切に、新潟のやり方だけでな

く、別なやり方も提案できるようになります。だから、県外で頑張ることが、新潟のためになると思っています。

建設に携わっている方は、みんなそうだと思いますが、地域の発展に尽くしたい、建築や土木の面から地域を守りたいという使命感や気概を持って働いています。それは必ず継承していかなくてはなりません。だからこそ、志のある若者や女性をどのように育てていいくかが、我々の課題です。業界全体が100年先まで続くように、ゆとりを持ちながら、誠実に向き合つていきたいです。

企 業 紹 介

株式会社福田組

(東京証券取引所 市場第一部 銘柄コード1899)

1902(明治35)年に新潟市で個人企業として誕生。120年間、刻々と変化し続ける社会の中で、一歩先を見えながら、建築・道路・鉄道・港湾・エネルギー関連施設などの分野で技術とサービスの提供に努め、常に挑戦しています。



所 在 地 本社／〒951-8668 新潟市中央区一番堀通町3-10

代 表 者 代表取締役社長 荒明 正紀

創 業 1902(明治35)年1月

設 立 1927(昭和2)年12月

資 本 金 51億5,840万円

売 上 高 1,169億8,500万円(連結1,857億6,400万円 2020年12月決算)

事 業 内 容 ●建設工事の請負、企画、設計、監理およびコンサルティング業務 ●不動産の売買、交換、賃貸およびその仲介ならびに管理 ●住宅の建設および販売ならびに土地の造成および販売 ●地域開発、都市開発、環境整備等の事業ならびにこれらに関する請負、企画、設計、監理およびコンサルティング業務 ●宿泊施設、スポーツ施設、レクリエーション施設、健康・医療施設等の保有、賃貸および経営 ●建設用の資材、機器および機械装置の加工、販売および賃貸 ●前各号に付帯する一切の事業

従 業 員 数 928名(2021年4月1日現在)

本社・本支店 新潟本社、東京本社／本店、新潟本店、中越支店、東北支店、名古屋支店、大阪支店、九州支店、北海道支店

當 業 所 盛岡営業所、村上営業所、佐渡営業所、阿賀東蒲営業所、新発田営業所、県央営業所、柏崎営業所、魚沼営業所、上越営業所、千葉営業所、横浜営業所、広島営業所



明日のために
できること



ひふは病気の力ガミ

文／阿部理一郎（新潟大学医学部総合研究科
皮膚科教授）

皮膚は人の体をおおい、畳1畳（約 $1\cdot6\text{m}^2$ ）の面積を持つヒトの体で最大の臓器であり、細菌やウイルスなどの感染や、紫外線刺激や物理的な刺激などから体を守るとともに、体温の調節や感覚を感じる場所としても重要な役割を果たしています。また、皮膚は体の表面にあるため、皮膚に生じた病気は内臓の病変と異なり、ご自身でも直接それを目で見ることができまます。さらに、時として内臓におこった異常が皮膚の症状として出現することがあり、その症状から内臓の病気が見つかることもあります。すなわち、皮膚は内臓

の異常を表面に映しだす鏡なのです。

今回は数ある皮膚疾患の中から、特に内臓病変と関連した皮膚症状について、ご説明します。

かゆみに隠れている内臓の病気

内臓の病気の症状として皮膚のかゆみが現れることがあります。かゆみを引き起こすことのあるものとして、肝臓病、腎臓病、糖尿病、甲状腺疾患、悪性腫瘍など多くの病気があがります。まず肝臓の病気として、肝炎や肝硬変などの患者さんは、皮膚に目立った異常が見つかることもあります。この脂漏性角化症は良性腫瘍ですが、

ず、皮膚に強いかゆみを生じことがあります。また、腎臓の病気でも同じように非常に強いかゆみが生じることがしばしばです。かいても治まらない、お薬を塗っても効きにくいことも多く、ときには睡眠障害の原因となります。

そのほか、内臓の悪性腫瘍もかゆみをともなうことがあります。

黒褐色を呈し軽く隆起して皮膚にびつたり貼りついたようにみえるできもので脂漏性角化症（老人性疣贅とも呼ばれます）という疾患があります。この脂漏性角化症は良性腫瘍ですが、

しばかゆみを伴う場合があります。この現象はレーザー・トレラ徵候（図1）と呼ばれ胃癌などの内臓悪性腫瘍のときに現れることが知られています。

図1

また、悪性リンパ腫や白血病など血液系悪性腫瘍で皮膚のかゆみが初期症状となる場合があることが知ら

れています。

皮膚の変化が生じる 内臓の病気

かゆみは自覚症状ですが、見た目でも皮膚の変化を起こす病気も多くあります。

肝臓病では皮膚の色が次第に黄色くなり黄疸を生じてきます。これはビリルビンという色素が血液中で増えるために起こるもので、また手のひら・舌の表面が赤くなり、胸や背中にクモ状血管腫がみられます(図2)。これは毛細血管の変化を表しているもので、赤く細いクモが脚を広げているように見えるからです。

糖尿病は脾臓のホルモンであるインシュリンの作用が不十分なため、体内の糖質や脂質の代謝に異常を生じる全身的な病気です。皮膚の症状として足の裏や踵などの水ぶくれ、治りにくい傷、化膿がひどくなり潰

瘍を起こすことがあります。

す。足の水虫を悪化させて重篤な細菌感染をおこすこと

もあるのでフットケアが大切です。加えて特徴的な症状として、むこうすねに褐色のシミが現れ、さらには腎臓病に伴う皮膚の変化も見られます。発汗機能が低下するため皮膚は乾燥

れる黄色の結節があらわれ、アキレス腱が太くなることも特有な症状です。

腎臓病に伴う皮膚の変化は腎臓の機能の低下からむくみが生じます。発汗機能によるものではなく、汗腺が萎縮し発汗量が低下するためといわれています。

症状が進行すると脂肪組織の炎症をおこして黄色い不規則な斑があらわれることがあります。

図2



し全身に褐色の色素沈着がみられます。前述のかゆみのためひつかくことによる湿疹が生じたり、尿からできるべき体の老廃物が皮膚にもたまつて、皮膚の外に出そうとかさぶたの付いたびらんが出来ることもあります。

皮膚はいつも自分の目で確認出来るので、少しの変化も気づきやすいと思います。何か皮膚にでてきたり、かゆみなどが感じられ、その変化がしばらく続くようでしたら、皮膚科に受診をおすすめします。

皮膚の乾燥は内臓の 病気と関係がある?

皮膚の乾燥は加齢がまず第一に考えられる原因ですが、内臓の病気の影響がある場合もあります。糖尿病の場合、高血糖による脱水傾向と発汗異常のため皮膚が乾燥するためかゆみがひどくなるといわれています。また、慢性腎不全によ



岡三にいがた証券って

どんな会社？



安心で暮らしやすい未来の都市を目指して

地域応援ファンドを通じた地域貢献の取り組み

岡三にいがた証券では、証券業を通じた地域貢献活動の一環として、地域応援ファンドを設定・販売しています。多くのお客さまのご支援のもと、ファンドから得られた収益の一部を寄付させていただいております。

2021年12月、新潟県のインフラ関連事業を応援したいという想いから、新たに地域応援ファンド「にいがたインフラサポート」

県は近年、地震、集中豪雨、集中豪雪等の記録的な自然災害に見舞われており、対策強化が課題となっています。そのため河川や砂防などの多岐にわたる防災インフラや道路などのハードの設定・販売を開始いたしました。

なかでも、県を取り組んでいる最重要施策が、「防災・減災」対策です。新潟

県は近年、地震、集中豪雨、集中豪雪等の記録的な自然災害に見舞われており、対策強化が課題となっています。そのため河川や砂防などの多岐にわたる防災インフラや道路などのハードの設定・販売を開始いたしました。

「にいがたインフラサポート」に込めた想い

新潟県は、花角英世知事の公約であり新潟県の目指す姿の基本理念として、「住んでよし、訪れてよしの新潟県」を掲げ、より良い新潟県づくりに取り組んでいます。県民がこれからも住み続けたい、そして国内外の方々が魅力を感じ、訪ねてきたい新潟県を目指しています。中長期的には「防災・減災対策の加速」、「健

康立県の実現」、「地域医療体制の確保」、「成長戦略」を4つの柱としています。なかでも、県が取り組む「防災・減災」対策です。新潟県は近年、地震、集中豪雨、集中豪雪等の記録的な自然災害に見舞われており、対策強化が課題となっています。そのため河川や砂防などの多岐にわたる防災インフラや道路などのハードの設定・販売を開始いたしました。

昨今、頻発する灾害、環境悪化や感染症の脅威など多くの課題に直面する一方、科学・医療の発展により新しい世界を創造する可能性が広がっています。私たちがより安心してより豊

新潟県が目指す姿と抱えている課題

新潟県は、花角英世知事

の公約であり新潟県の目指す姿の基本理念として、「住んでよし、訪れてよしの新潟県」を掲げ、より良い新潟県づくりに取り組んでいます。県民がこれからも住み続けたい、そして国内外の方々が魅力を感じ、訪ねてきたい新潟県を目指しています。中長期的には「防

面と、防災情報伝達のあり方などソフト面の両面から、防災・減災対策を加速させています。



にいがた創業応援団 寄付贈呈式（2021年2月1日、新潟県庁）
（左から）新潟県知事 花角英世氏、当社社長 辻和彦、当社取締役 小森卓



にいがたインフラサポート★
インフラ関連グローバル株式ファンド



にいがた創業応援団★
リスク抑制型・4資産バランスファンド



うるおいの大地★
為替ヘッジ付ソブリン／農業関連オープン



匠の逸品
JPX日経400プラスにいがた・アクティブ

かに暮らせる未来に向か
て、これらのインフラの刷
新が不可欠であることに加
え、さらなる発展も大きく
期待されています。

少子高齢化・気候変動等
の急速な進展により社会経
済のあり方が大きく変わる
可能性がある中で、当社は
「にいがたインフラサポー
ト」を通じ、新潟県のイン
フラ関連事業を支援するこ
とで新潟県のインフラがさ
らに充実し、「住んでよし、
訪れてよしの新潟県」が実
現することを願い、皆さま
とともに地域貢献活動を行
つてまいります。

新潟県関連上場企業に、運
用資金の一部を投資します。
新潟県には独自の技術力か
ら高い製品シェアを持つ企
業、地域の特性を活かした
企業など、高い成長力を有
する企業が数多くあります。
新潟県関連上場企業に投
資することで、金融市場
を通じてお客さまとともに
新潟の企業を応援するファ
ンドです。

岡三にいがた証券で設
定・販売している地域応援
ファンドによる、これまで
の寄付の総額は約2565
万円にのぼります。多くの
お客さまにご賛同いただき、
誠にありがとうございます。

新潟県の農業を応援した
いという想いから生まれた
地域応援ファンド「うるお
いの大地」では、農業関連
の日本株式と世界の農作物
指数連動のETFを組み入
れて運用し、信託報酬の一
部から県内の農業関連施設
へ毎年寄付しております。

当社は、地域証券として、
様々な地域応援ファンドの
設定・販売を通じた地域貢
献活動に取り組んでおりま
す。これからも皆さまとど
もに地域の発展を応援し続
けてまいりたいと考えてお
ります。

当社では2021年12月
現在、「にいがたインフラ
サポート」のほか3つの地
域応援ファンドが運用され
ています。

2014年より販売して
おります「匠の逸品」は、

当社の
地域応援ファンド
へ毎年寄付しております。
2021年8月には第6回
寄付として、芝刈り機や耕
うん機などの農機具・園芸
用品を、長岡市緑花セン
ター「花テラス」へ寄付い
ています。

「にいがた創業応援団」で
たしました。

当社は、地域証券として、
様々な地域応援ファンドの
設定・販売を通じた地域貢
献活動に取り組んでおりま
す。これからも皆さまとど
もに地域の発展を応援し続
けてまいりたいと考えてお
ります。

支店のご紹介

ずっとこの街にいがたと



岡三にいがた証券
五泉支店
支店長 番場 紀仁

「五泉支店」

〒959-1863 五泉市東本町2-5-1
TEL:0250-43-0291

五泉市の由来は、「五つの泉が豊かに湧き出していたことから」「五つの川が流れますため」など諸説ありますが、その名の通り、良質で豊富な水資源に恵まれており、肥沃な大地は、チューリップや、皇室への献上品にもなった里芋「吊乙女(きぬおとめ)」など数多くの特産品を生み出しました。また、江戸時代から戦前までは絹織物の産地として、現在は国内トップクラスのニット産地として栄えています。

五泉支店は、1976(昭和51)年の開設以来、45年にわたり地域の皆さまに支えられ今日がありますことを感謝いたしますとともに、厚く御礼申し上げます。

当支店は、20代から50代の男女で構成されており、明るい雰囲気の中で積極的に意見交換を行える支店で

五泉市の由来は、「五つの泉が豊かに湧き出していたことから」「五つの川が流れますため」など諸説ありますが、その名の通り、良質で豊富な水資源に恵まれており、肥沃な大地は、チューリップや、皇室への献上品にもなった里芋「吊乙女(きぬおとめ)」など数多くの特産品を生み出しました。また、江戸時代から戦前までは絹織物の産地として、現在は国内トップクラスのニット産地として栄えています。

2021年10月には、生涯学習・産業振興・子どもたちの遊び場の機能を併せ持つ複合施設「ラボルテ五泉」がオープンし、五泉市民の交流の場として幅広く利用され、街がますます活気づいてまいりました。これからも地域のさらなる発展を皆さまとともに願い、

家庭で育てられたお花を頂戴したので、店内に飾らせていたいたところ、店の雰囲気だけでなく社員の気持ちまで明るく、温かくなりました。私たちもお客様に温かな想いをお届けできるよう、地域に根差した支店でありたいと改めて実感いたしました。



美しき新潟の庭園

燒栗山 孝順寺

文・写真
藤井 哲郎 (庭園一如研究会)

JAPANESE GARDEN in NIIGATA



豪農屋敷だった堂宇から見る五頭連峰借景の庭園

孝順寺は、親鸞聖人所縁の越後七不思議の一つ「保田の三度栗」で知られる浄土真宗大谷派寺院です。その堂宇はかつて千町歩地主斎藤家の本邸でした。

贅を尽くした近代和風建築は約10年をかけて昭和12年に完成し、同じ時期に広大な池泉回遊式庭園も造られました。その普請では当時の大不況で困窮した地元の職人、住民を多数雇い、斎藤家の富を還元した救民事業として行われたと伝わります。その邸宅も、第二次世界大戦後の農地解放、さらに財産税が課せられたため、斎藤家から国に物納され競売にかけます。

らされました。その際、素晴らしい建物と庭園の存続を願う孝順寺によつて取得され今日に至っています。

紫檀・黒檀・鉄刀木などの銘木をふんだんに用い、紫檀・黒檀・鉄刀木などにも張り、また組子をはじめ凝った意匠をちりばめた邸宅は、その贅沢さに目を見張ります。

一番格式高い斎藤家当主の居間から見る庭園は、大池泉の向こうに五頭連峰を借景とした雄大なもの。弘法大師空海が開山し、中世から修験道の聖地だった五頭山から滝が落ち、大池泉に流れ込む仕立てで

今は使われない噴水を中心持つ大池泉をめぐつて心に持つ大池泉をめぐつて、洞窟石組みがあります。洞窟に入ることにより

罪穢れが払われた無垢な状態で生まれ変わる「擬死再生」や、宗教者の修行場をイメージさせる洞窟石組みは日本庭園でときどき見られます。しかしながら見

立てるとしての小さな石組みが多く、この庭園のように実際にくぐれる石組みはそうありません。

三尊石も据えられ、語らずとも淨土に思いがおよぶ庭園は、斎藤家の信心深さをうかがわせます。

所在地／阿賀野市保田 4626-1
入館料／志納 300円

問い合わせ先／0250-68-2434

※拝観については、必ず事前にご連絡ください。建物と庭園の拝観は4月1日～11月30日（越後七不思議参拝は通年可）

運用と情報の 岡三にいがた証券

岡三証券グループとしての強みを活かし、
グローバルネットワークを通じた、
タイムリーで質の高い情報をお届けします。



お問い合わせは
0120-03-4649
(平日9:00~17:00)
岡三 よろしく

■お問い合わせは



岡三にいがた証券

OKASAN NIIGATA SECURITIES

岡三にいがた証券 検索

<https://www.okasan-niigata.co.jp>

■本店

〒940-0062 長岡市大手通1丁目5番地5
TEL.0258(35)0290

■新潟支店

〒951-8068 新潟市中央区上大川前通6番町1178-1
TEL.025(224)6231

■柏崎支店

〒945-0055 柏崎市駅前1-4-27 0257(23)6277

■上越支店

〒943-0834 上越市西城町3-5-24 025(524)0290

■見附支店

〒954-0057 見附市新町1-17-23 0258(62)1680

■小出支店

〒946-0011 魚沼市小出島487 025(792)1355

■五泉支店

〒959-1863 五泉市東本町2-5-1 0250(43)0291

■小千谷営業所

〒947-0028 小千谷市城内1-2-14 0258(83)0290

■十日町支店

〒948-0082 十日町市本町3-358-1 025(757)4101

■三条支店

〒955-0062 三条市仲之町1-12 0256(35)1961

■新井支店

〒944-0043 妙高市朝日町1-2-7 0255(72)3145

■新発田支店

〒957-0052 新発田市大手町1-1-15 0254(24)0290

■六日町営業所

〒949-6680 南魚沼市六日町1831 025(770)0291